
めでぃかりニューす

自治労衛生医療評議会

Vol.51 2025年3月19日 発行

め
で
ぃ
か
り
す

組合員アンケート調査結果を記者発表（3月5日）

自治労・衛生医療評議会は、厚生労働省内

にて「医療従事者の意識・影響調査結果」に

ついて記者発表を行いました。

離職を検討したことのある人の割合は依然

、高い水準で続いており、働きに見合わず

不十分な賃金やカスタマーハラスメント（カ

スハラ）も背景にあると考えらます。

会見には報道機関８社が集まり、各社のニ

ュースでも会見内容が報告されました。
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職場を辞めたいと思いますか？の問いについては、昨年の79％から微減したものの77％と依然として

高水準であり、その理由としては上位から、業務多忙、賃金への不満、業務の責任の重さ、人員不足

となっています。離職を考える原因にもなっている収入については、67％の人が「不満」または「やや不

満」と回答しており、物価上昇に賃上げが追い付いていない現状への不満が表れています。

じちろうホームページもご参照ください

医療機関は、コロナ後の補助金廃止や急激な物価高

騰の影響で、経営が急速に悪化しています。加えて、

人員不足と業務負担の増加、仕事に見合わない賃金

など、働く人たちの不満は高まっています。さらにカス

ハラの問題もあり、多くの職員が離職を検討せざるを

得ない要因を抱えていることが分かりました。

今回の調査では、カスハラ経験の有無についての設問

を新たに設け、この1年間でカスハラを自分が受けた、

もしくは職場でカスハラがあったと回答した人は全体の

６割にのぼりました。カスハラがある職場では、離職を

検討する人の割合が増加することもわかりました。

医療従事者が安心して働き続けられる賃金・労働条件

を求めて、衛医評は取り組みを進めていきます。

【医療機関組合員アンケート調査/概要】

実施期間：2024年11月～2025年1月

調査方法：ウェブアンケート

回答数：10,434人（47都道府県）



■ 第４回レベルアップ講座（オンライン）

日 時：2025年４月25日(金)13 ～ 16時
テーマ：「医療現場の声を政策に活かす」

■ 連合医療・介護フェス2025
「安心と信頼の医療と介護」中央集会

日 時：2025年5月17日（土）13:00～16:00（終了後、街宣行動）
会 場：秋葉原コンベンションホール（ウェブ併用）
テーマ：地域包括ケアシステムの深化・推進に向けて

～医療と介護の現場にさらなる処遇改善を！～

今 後 の 日 程

地域医療セミナーを開催しました(2月22～23日)

開催日： 2025年４月25日（金） 13時～16時 オンライン
テーマ： 医療現場の声を政策に活かす～組合と議員のパートナーシップ構築をめざして～

労働組合がなぜ政治にかかわり、議会に議員を送り出そうとするのか、疑問のある方もいるのでは

ないでしょうか？その「なぜ」が分かるきっかけになるかもしれません。

第4回レベルアップ講座では、衛生医療評議会の出身で、現在、自治体議員として活躍しているお２

人を招きお話を伺います。ご興味のある方、参加ご希望の方は、ご所属の組合にお尋ねください。

自治労組織内
参議院議員
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第4回レベルアップ講座（オンライン開催）

報告

「地域医療構想の現状と2040

年にむけた今後の展望～医療

現場の労働環境改善を考える

～」をテーマに、東京・TOC有

明にて開催し、ウェブ・会場合わ

せて約450人が参加しました。

ご案内

全体会では「新たな地域医療構想について」と「公立病院における医療DXの推進につ

いて」の２つの講演と、能登半島地震の経験に基づく報告を石川県本部・珠洲市職員

組合の菊谷祐介さん（写真・右）が行いました。分科会は①看護師、②医療政策、③コ・

メディカルの３つに分かれ、それぞれのテーマで学習と交流を深めました。

セミナーの詳細は、自治労ホームページでもご覧になれます➡

立憲民主党内に公立・公的病院改革
ワーキングチームを設置

今、多くの公立・公的病院が億単位の赤字を抱えています。

人件費を抑制しようとする傾向が強くなっており、人員確保が

ますます難しくなり、地域に必要な医療を提供できなくなる恐

れがあります。

衛生医療評議会はこの間、国会議員との意見交換を通じ、こ

うした問題を伝え、状況改善には財源の確保が必要と訴えてき

ました。意見交換を重ね、この度、党内にワーキングチームが

立ち上がりました。

※岸まきこさんもチーム

のメンバーです
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▲ダイジェスト版 ▲収入に満足？
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▲時間外労働


